

Piden excluir al agro en revisión de TLC (Reforma 16/03/17)

Piden excluir al agro en revisión de TLC (Reforma 16/03/17) Frida Andrade Cd. de México (16 marzo 2017).- Durante las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), el sector agropecuario mexicano debe fortalecerse, pero mantenerse dentro, ya que tanto Estados Unidos como México se han visto beneficiados, dijo en entrevista Tom Vilsack, presidente del Consejo de Exportación de Productos Lácteos de EU (USDEC, por sus siglas en inglés). "Necesitamos tomar la base de lo que tenemos, modernizar el acuerdo, no salirse de él", afirmó Vilsack, quien fue Secretario de Agricultura durante las dos Administraciones de Barack Obama. Destacó que en el caso de las importaciones de leche estadounidenses, México se ha beneficiado porque son un elemento para crear demanda, ya que entre más disponibilidad se tenga, para fabricar otros alimentos como quesos o yogurt, se genera una presión para incrementar la producción por parte de ambos países. De tal forma que si los lecheros de EU exportan, la creciente demanda también impulsa a que sea abastecida por México, agregó. Dicha relación comercial ha ayudado a los ganaderos mexicanos a producir mayores y mejores cantidades. Así que la producción de leche en México ha crecido 60 por ciento desde que se inició el TLCAN hasta la fecha, destacó Jim Mulhern, presidente de la Federación de Productores de Leche de Estados Unidos (NMPF, por sus siglas en inglés). Cada año EU produce alrededor de 90 mil millones de litros anuales, según datos del USDEC. Del su total ese país exporta 15 por ciento, y casi una tercera parte es enviada a México, siendo su principal destino, resaltó Mulhern. Vilsack insistió en que ambas naciones deben mantener su relación comercial, incluso, el USDEC -organismo que ahora representa-, fue uno de los que firmaron, el pasado enero, una carta enviada al ahora presidente Trump para hacerle ver los beneficios que el TLC ha traído a EU. Por su parte, Michael Dykes, presidente de la Asociación Internacional de Productos Lácteos (IDFA), explicó que una de las complicaciones de los pequeños productores, en ambos países, es que no en todos los casos cuentan con una logística que les permita agilizar sus procesos. Por ello, Dykes agregó que es necesario continuar con la innovación, tecnología e infraestructura en el sector lechero.